

# *Concluirán en La Habana protocolos para salida de menores colombianos de las FARC-EP*

---



Bogotá, 29 jun (RHC) La Consejera Presidencial para los Derechos Humanos de Colombia, Paula Gaviria confirmó que este sábado concluirán en La Habana los detalles acerca del protocolo para la salida de menores colombianos de las filas de las insurgentes FARC-EP, Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo.

En declaraciones a Caracol Radio, precisó la funcionaria colombiana que esa convocatoria a la mesa de conversaciones entre el Gobierno y las FARC-EP tiene como objetivo informar el procedimiento para desvincular a quienes no alcanzan la mayoría de edad.

También manifestó Paula Gaviria, quien integra el equipo encargado de preparar ese proceso, que falta por determinar el cronograma y otros datos a fin de garantizar esa tarea de conjunto con la Defensoría del Pueblo y el Comité Internacional de la Cruz Roja.

Al referirse a las características de la reincorporación de los menores a la vida civil, comentó que ese proceso tendrá un enfoque integral, comunitario, encaminado a brindar oportunidades de estudio, capacitación para el trabajo y posteriormente empleo, además de acompañamiento psicosocial.

En semanas previas los voceros gubernamentales y de las FARC-EP comunicaron un pacto para propiciar la salida de esos niños y adolescentes de los campamentos guerrilleros el cual deberá estar respaldado por planes de ayuda para la reinserción dentro de sus comunidades, en el mundo estudiantil y laboral.

La Consejera Presidencial para los Derechos Humanos Paula Gaviria confirmó que el venidero sábado perfilarán en La Habana detalles acerca del protocolo para la salida de menores colombianos de las filas de las FARC-EP.

Nos convocaron de la mesa de conversaciones (entre el Gobierno y ese grupo insurgente) con el objetivo de darnos las coordenadas sobre cómo será el procedimiento para desvincular a quienes no alcanzan todavía la mayoría de edad, precisó la funcionaria en declaraciones a Caracol Radio.

Según Gaviria, quien integra el equipo encargado de preparar ese proceso, resta todavía el cronograma y algunos datos a fin de garantizar esa tarea de conjunto con la Defensoría del Pueblo y el Comité Internacional de la Cruz Roja.

Vamos a recibir orientaciones al respecto, añadió la experta, hasta hace poco jefa de la Unidad Nacional para la Atención a las Víctimas, dejadas por el largo conflicto interno.

Al referirse a las características de la reincorporación de los menores a la vida civil comentó que tendrá un enfoque integral, comunitario, centrado en brindarles oportunidades de estudio, capacitación para el trabajo y posteriormente empleo, además de acompañamiento psicosocial.

La idea es que el Gobierno, el sector privado, toda la sociedad los acoja, les abra los brazos, sin estigmatizarlos, insistió Gaviria.

En semanas previas los voceros gubernamentales y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) dieron a conocer un pacto para propiciar la salida de esos niños y adolescentes de los campamentos guerrilleros, proceso que -según dicho consenso- deberá estar respaldado por planes de ayuda para la reinserción dentro de sus comunidades, en el mundo estudiantil y laboral.

La Consejera Presidencial para los Derechos Humanos afirmó que no existe estadística oficial acerca de la cantidad de menores beneficiados con tal medida.

Desde 2012 portavoces de ambas partes beligerantes dialogan en la capital cubana con el objetivo de hallar una solución política al conflicto bélico, el cual dura más de medio siglo.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/98551-concluiran-en-la-habana-protocolos-para-salida-de-menores-colombianos-de-las-farc-ep>



# **Radio Habana Cuba**